

Vorwort

Der vorgelegte Band 1 der neuen Schriftenreihe „Beiträge zum Sportrecht“ enthält die Vorträge, die anlässlich des interdisziplinären und internationalen Symposiums „Doping“ am 3./4. Juli 1997 in Erlangen gehalten wurden. Der Band ist ergänzt um einen Diskussionsbericht, der die wesentlichen Ergebnisse der Diskussionen systematisiert und in knapper Form zusammenfaßt. Eine weitere Bereicherung hat der Band durch den sozialwissenschaftlichen Beitrag von K.-H. Bette und U. Schimank „Doping und Recht – soziologisch betrachtet“ erfahren. Beide Autoren konnten am Symposium nicht teilnehmen. Zudem werden vorab die Grundinformationen zusammengestellt, die in den Beiträgen der Experten als bekannt vorausgesetzt werden, die aber für das Verständnis der äußerst komplexen Dopingproblematik unverzichtbar sind.

Organisation, Durchführung und Nachbereitung eines Symposiums sind nur dann Erfolg beschieden, wenn sich kompetente Mitarbeiter engagiert der Sache annehmen. Die Hauptlast der Organisation lag bei Franziska Jung und Sabine Kamann, die der Veröffentlichung bei Christian Paul, Ralf Tschauner und Simon Weiler. Nicht nur ihnen, sondern auch dem übrigen Symposiums-Team des Instituts für Recht und Technik – Verena Kriegel, Bernd Marschall, Andrea Neumann, Frank Oschütz, Gritt Osmann, Dr. Anne Röthel, Niloufar Rouhollahi, Evelyn Schönstein, Christoph Schrenk, Eva Trmal, Michaela Tschon und Tobias Wiedner – danke ich deshalb ganz herzlich. Großen Dank schulde ich ebenfalls der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg für die großzügige Förderung sowohl des Symposiums als auch der Drucklegung.

Klaus Vieweg